
Pot à l'occasion du départ de Macha – mardi 12 décembre à 17h30 à l'espace Olympe de Gouges

Pour notre association nouvellement nommée « Conciergerie participative et solidaire du Croisic », c'est
une page qui se tourne ! Mais ce n'est pas la fin de l'histoire.

Si nous voulons brièvement remonter le temps, le début de l'histoire est la création le 23 février 1949 de
« l'Association des vieux travailleurs du Croisic » qui fait partie de « l'Association Régionale des vieux
travailleurs  et  économiquement  faibles  de  Loire  Atlantique ».  A cette  époque,  nombre  d'entre  nous
n'étions pas nés ! Les premiers présidents furent M. BROUYER et M. HOUZE.

Le  27  juin  1971,  M.  Emile  THIBAULT est  élu  président  de  l'Association  des  vieux  travailleurs  et
économiquement faibles du Croisic. En 1973, l'association change de statuts sous le nom de « Foyer des
Anciens travailleurs du Croisic » et  en 1975 prend le nom plus récent de « Amicale des Anciens du
Croisic ».  Sous  l'impulsion  d'Emile  THIBAULT,  la  muncipalité  construit  le  « Foyer  municipal  des
Anciens » et la gestion en est confiée le 01 décembre 1976 à l'Amicale des Anciens du Croisic. A cette
époque, le foyer est ouvert tous les jours de 14h30 à 18h00 et l'association compte 420 adhérents !

En 1977, Emile THIBAULT décède ; la relève est assurée par M. Marcel SASMAYOUX (1977-1983),
Mme  Odette  JOUNEAU  (1983-1991),  M.  René  DUCHAUSSOIS  (1991-1997)  puis  Mme  Denise
GAUDET (1997- 2011). J'ai noté que durant les années 1980 avait  siégé un couple d'administrateurs
Marguerite  et  Léon GUAYS, En 1988, l'association avait  pris  le nom de « Amicale des Retraités  du
Croisic ».  A cette époque, l'association était  très active :  belote tous les jours,  scrabble le lundi,  loto,
goûter, repas au moins une fois par mois ; plusieurs sorties dans l'année... Le budget de l'association était
important (80 000 F dont des subventions muncipales et surtout du comité local des pêches!). Parmi les
administratrices  dans  les  années  2010,  j'ai  relevé  les  noms  de  Marie-Louise  FERRAPIE  et  Alice
VALAIX. Et nous en arrivons à l'histoire plus récente : lors de l'Assemblée Générale de septembre 2011,
les membres du Conseil d'Administration ont refusé d'occuper les postes de direction, tout en continuant
d'assurer les services quotidiens …

Une nouvelle histoire commence avec l'Assemblée Générale du 15 mars 2012 qui élit Macha HEIDEN
présidente. Jean NICOD est vice-président ; Marie-Louise FERRAPIE prend en charge la belote, Renée
NICOLAS  et  Alice  VALAIX  s'occupent  des  repas,  L'association  a  pu  redémarrer  d'un  bon  pied  et
continuer ses activités : jeux, goûters, repas, sorties … Macha doit être remerciée pour tout ce qu'elle a
apporté à l'association durant ses 10 années de présidence.  Il  a fallu affronter par moment des vents
contraires que ce soit  dans les relations avec la mairie ou avec l'association AVF (Accuiel des Villes
Françaises)...

Et puis à partir de 2017, un groupe de travail issu du Mouvement Convivialiste (avec Michel FRAPPIER,
Danièle EVENO, Jacques MOISON et bien d'autres) propose la création d'une activité de conciergerie.
Cela aboutit à l'insertion de cette nouvelle activité dans l'association renommée « Amicale des Anciens du
Croisic » en juin 2018. L'adminstartion de la nouvelle entité est alors renforcée  avec Macha qui reste
présidente, Jacques MOISON qui devient vice-président et aussi Annick, Babette, Edwige, ...Alice et Jean
Clacquin. Les deux pôles de l'association se sont bien intégrés et les permanences d'accueil trois fois par
semaine ont permis de créer du lien entre les adhérents … Au passage, il faut remercier le foyer-logement
des  Hortensias  de  nous  avoir  accueillis  durant  près  de  4  années  dans  leurs  locaux  pour  assurer  ces
rencontres. Macha a continué de gérer avec l'aide d'Alice les mardis après-midis de jeux divers. Jacques a
coordonné  l'activité  « conciergerie »  qui  s'est  développée  régulièrement  malgré  la  crise  sanitaire
engendrée par la covid.  Lors de l'Assemblée Générale en janvier 2022, nous avons souhaité changer
encore  le  nom  de  l'association  afin  de  mieux  identifier  ce  qui  est  devenu  l'activité  principale  en
« Conciergerie participative et solidaire du Croisic ». Macha en est vice-présidente jusqu'à ce jour mais la
page va se tourner puisqu'elle a souhaité se rapprocher de ses enfants et rejoindre la magnifique ville de
Lyon. Nous lui souhaitons de bien s'y intégrer : comme nous la connaissons bien, nous n'avons pas de
doute là-dessus ! Et nous lui disons que nous souhaitons recevoir sa visite de temps en temps et qu'elle
sera toujours bienvenue à la Conciergerie ...


